
上海安法診所將設

定為培訓中心，希

望培育更多抗衰老

醫師及研發人才。

安法診所創辦人王

桂良院長，把台灣

安法成功經驗「複

製」到上海，將抗

衰老版圖擴大到海

外。
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文／林明靖

上海安法
要打造未來診所

抗衰老領頭羊

「我們要當醫療界的蘋果公司，不要當代工

廠。」安法診所創辦人王桂良院長如此描述他的抱負。

從台北敦化南路出發，到落腳上海長寧區增設服務據

點，安法的抗衰老版圖不斷擴大，影響力與日俱增。

台北安法診所創立迄今22年，以其獨到的生活

型態基因檢測、環境荷爾蒙檢測、食物過敏原檢測等

「強項」，成功打造台灣頂級、客製化的抗衰老服

務。為擴大服務全球客戶，安法去年10月在上海開

設第一個海外據點：上海安法診所。

王桂良說，安法提供的醫療服務，與上海近年積

極推廣的預防醫學、高端醫療、家醫科制度「一拍即

合」。當地衛生局很快批准大陸第一張全科（家醫）

診所執照，安法因此站穩腳步，順利打入大陸市場。

安法開發的抗衰老療程，包含幾個重要步驟。

一，抗衰老評估，從基因檢測等方式了解客戶老化與

可能觸發疾病原因。二，個人化療程，透過營養素、

促進新陳代謝等方式補強客戶健康弱點。三，療程追

蹤，視客戶狀況調整療程內容。四，健康維持，改善

客戶外貌、皮膚，增強免疫力，改善既有慢性疾病等。

「我們有專屬護理師、醫師、營養師、客服，幫

客戶的健康把關。我們會提醒，最近酒有沒有少喝一

點、何時要回來抽血檢查等。」王桂良說，各種客製

化服務，讓客戶相當「死忠」，22年追蹤下來，安

法已累積2萬筆客戶數據資料。

王桂良指出，這讓安法變成全世界抗衰老的數據

資料中心，能透過分析精準預測客戶適合什麼療程。

規劃再設旗艦、休閒型醫院

不過，安法的成功並非一蹴可幾，而是辛苦「打

底」而來。台北安法1994年設立後，靠口碑打響名

號；2013年，中國大陸國務院批准設立上海自由貿

易區，2014年安法進駐上海自貿區設公司，為開診

所預做準備。

經過1年籌備，上海安法診所2015年初取得設置
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許可，8月6日揭牌試營運，10月21日正式開幕。

回顧籌設上海安法診所緣由，王桂良說，台北安

法客戶多來自大陸、美國、歐洲、日本、東南亞等

地；2008年起雖開放陸客來台，但簽證名額有限，

許多大陸客戶提出建議，希望安法把服務觸角延伸到

大陸。

王桂良說，安法的大陸客戶，北京最多、廣東次

之，長江三角洲的客人反而較少。「我心想，一定要

找客人少的地方去開拓服務」，加上長寧區距離上海

虹橋機場很近，空運、鐵路、高鐵輸運都很方便，便

決定落腳於此。

王桂良說，安法未來可能在廣州、北京、重慶、

成都再設4個旗艦醫院，旗艦醫院建置完成後，將考

慮到杭州、蘇州等二線城市設衛星診所。最後則會評

估在海南、桂林等地設置休閒型醫院，推廣「渡假醫

療」。

王桂良表示，希望明年農曆春節後，就能先設第

二個據點，目前以落腳廣州可能性最高。

大陸客層　比台灣年輕10歲
據統計，安法診所大陸客層與台灣客層年齡「大

不同」。台灣客戶平均年齡約50歲上下，大陸客戶

平均年齡則只有40歲左右，比台灣年輕10歲。

王桂良分析，大陸經濟近年大幅躍起，很多人一

下子富有起來，比較願意花錢調身體。此外，大陸人

很「操」，檢查後常會發現重金屬汙染、環境荷爾蒙

汙染程度較高，造成免疫系統很大負擔，內分泌提早

衰退，就會老得快。因此，大陸客戶願意提早「抗衰

老」的人，年齡層通常比較低一些。

安法收費採「年費」制度，客戶繳交年費後，未

來一年包括看診、檢驗、服用營養素、諮詢等統統

包，由安法幫客戶排定年度療程。即使上海安法年費

高達20萬到30萬人民幣，還是吸引不少大陸客戶搶

先體驗。

王桂良說，希望第1年先招收250位到300位客

戶，第3年招收1000位客戶，慢慢往1500位客戶的

目標邁進。以台北安法經驗來看，回診率約95%，

「通常第一年打下基礎，後面就比較好經營了」。

健康美學　珠寶商也來合作

為打造頂級抗衰老基地，上海安法診所占地約

700坪、有15間治療室，空間是台北安法診所的2.5

倍大。除傳統醫療區外，安法特別空出約100坪空間

規劃「生活醫學院」，不僅有大電視牆、藝術品，還

會定期舉辦健康講座等活動。

王桂良說，上海安法診所就是「未來醫院」的概

念，到安法不一定是要治病，而是和醫師討論未來罹

患疾病的風險，教你如何避免「疾病的開關」被打開。

王桂良舉例，例如客戶如果有糖尿病基因，安法

會幫忙分析如何從內分泌、免疫系統、自律神經著

手，讓糖尿病開關不被打開。

「生病代表免疫系統不好，如果到醫院看病，顏

色還是白慘慘的，心情會好嗎？」王桂良思考如何打造

讓人感覺溫馨、快樂的醫療空間，他決定區隔出「生

活醫學院」，讓客戶學習打開五官，「眼睛看漂亮、

嘴巴吃好吃、耳朵聽好聽、鼻子聞好聞、摸東西觸感

要好」，親自體驗怎樣的生活型態跟基因最能磨合。

王桂良說，先前很多有會員的美容會館、高爾夫

球會館來談合作，希望把客戶送到安法體驗抗衰老服

務。也有保險、金融、房地產公司，請安法幫忙辦健

康講座、買基因檢測送給客戶，甚至有旗袍協會、珠

寶商借安法空間辦旗袍展、珠寶鑑賞活動。王桂良笑

說：「很多合作始料未及！」

2萬筆客戶資料　分析最佳療程
台北安法診所營業至今22年，因為有完整客製

化服務及年費制度，已累積2萬筆客戶健康資料，而

這正是安法持續做研發、分析的重要基礎。王桂良表

示，追蹤機制可進一步確認醫師安排的療程是否有

效、客戶健康狀況是否有具體改善，這對醫師累積臨

床經驗非常重要。

「整個亞洲能訓練抗衰老醫師的，就是安法！」

王桂良很有自信地說，累積一定程度客源後，才能訓

練出好醫師。安法在初始摸索階段，對抗衰老、預防

醫學還沒有這麼精準的概念，但多年下來，累積很多

個案、實務經驗，加上技術、設備不斷精進，如今安

法的醫師，都是此領域的佼佼者。
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上海安法診所占地約700坪，除傳統

醫療區外，還有約100坪的「生活醫

學院」。希望營造讓人感覺溫馨、快

樂的醫療空間。

安法目前規劃以上海安法診所為培訓中心，希望

逐步培育出更多抗衰老醫師及研發人才，作為未來逐

步擴點的重要後援。

王桂良說，過去外界對「哪些算是抗衰老醫療」

意見分歧，「但現在是安法說了算，因為安法手上掌

握的資料庫最大」。

安法從多年個案中，大致區分出與基因有關的6

大類疾病包括：阿茲海默症、糖尿病、癌症、骨質疏

鬆、憂鬱症等情緒問題，以及動脈硬化、高血壓等心

血管疾病。

王桂良表示，安法不會檢查客戶得乳癌、肺癌的

機率有多少，因為個體不同，罹患疾病的風險也不

同。安法不只「算命」，還要「解命」，替客戶分析

基因、器官弱點在哪裡，如何改善生活習慣、飲食狀

況，避免疾病的開關被打開。

為幫客戶找到食物過敏的過敏原，安法與美國實

驗室合作開發檢驗機制。王桂良說，「東西方飲食習

慣不同，很多華人會吃的食物，美國一般坊間不見得

有」，為此他特別到中國城蒐集各類食物、提取抗

原，甚至請檢驗人員專程飛到台灣採驗食物。

「你來看診，我可能會告訴你，不用吃藥，多久

膽固醇會掉下來。我也可以精準預測，接受我們的治

療，多久你體力會變好，睡眠會改善、頭髮會長出

來。」王桂良說，安法提供這些建議，不是隨便講

講，是靠數據、經驗理性分析而來。

 

不斷精進專業　與在地接地氣

王桂良分析，上海安法的發展，奠基於3個基礎：

與在地需求「接地氣」，獲當地主政者支持；正派經

營，先摸熟當地法律後，循合法管道依法行事；在專

業上不斷精進，墊高跨入門檻，就不怕同行競爭。

王桂良舉例，安法有符合國際高標準的細胞實驗

室，2009年更成立細胞儲存銀行，而且是採英國高

標準認證，國內也取得「SNQ國家品質標章」認證。

因為有自己的細胞銀行，安法可掌握抗衰老3大

步驟：趨吉避凶、補強、再生。王桂良表示，細胞儲

存起來後，重點是後續如何針對不同疾病、情境給予

不同程度的細胞治療。

「如果我只有健診、醫美，要怎麼拉高競爭力？

但當我設細胞實驗室、細胞銀行，與安法競爭的門檻

變高，就不容易被取代。」王桂良說，安法有6位博

碩士級研發人員，持續不斷追蹤國內外最新文獻、業

界發展，「蒐集很多資料後，就會開始討論、規劃新

療程」，這也是人才的門檻。

談到給台商的建議，王桂良直言，早年台灣企

業、廠商到大陸發展，可能因為覺得錢太好賺、人力

成本低，「所以都沒轉型」，競爭力自然慢慢變弱。

台商要在大陸持續闖出名堂，「轉型」是關鍵因素。

王桂良說，像安法設置研發人員，就能持續追蹤

全世界對預防醫學、抗衰老的最新資訊，接著可根據

實務經驗，為客戶安排最適當的檢驗及療程。

王桂良透露，未來不排除

將看診與雲端資料結合，「若

有一天要做線上諮詢、看診，

安法絕對有基礎可做」。他笑

說，「互聯網＋健康」正是大

陸最夯的兩個行業，未來要發

展這一塊，安法當仁不讓。


